

La Commission de Développement

Lyon, le 17 décembre 2025

Destinataires : Gsas Ara, Membres du Comité Directeur,

COMMISSION RÉGIONALE DE DEVELOPPEMENT
Compte Rendu N°1
Réunion en visio le 12 septembre 2025

Adopté par le Comité Directeur le 26 novembre 2025

Présents :

Mesdames	Elsa Durieux Madeline Arnal Céline Desmoulins Emma Favain	Présidente Ligue Membre Membre Membre
Messieurs	Alexandre Boyer Olivier Verdet	Membre Membre
Excusés	Julien Barlet François Belmont Pierre Fleurant Christophe Mezzacasa Eric Pfaifer	Membre Membre Membre Membre Membre
Assistant	Sébastien Goudal, Philippe Marta	

Ordre du jour

- Accueil des nouveaux membres de la commission développement
- Présentation du projet "Reconquête" de la FFvolley - nouvelles modalités d'affiliation
- Challenge "Podium des Provinces" - compétition régionale
- Développement du soft volley et challenge associé
- Point sur les Tournois Interrégionaux (TI) et calendrier
- Référent volley assis - changement de personnel
- Revue des actions de développement en cours
- Enquête clubs et besoins territoriaux
- Problématique des gymnases et équipements sportifs
- Projet team building pour entreprises
- Développement beach et snow volley en perspective JO 2030

Suivi de la tâche précédente

- Document projet Reconquête : Préparé et partagé sur le drive par la Ligue
- Dossier team building : Première version complétée par Céline
- Recensement gymnases : Fichier des équipements sportifs compilé par Céline
-  Courriers rectorat : En attente de finalisation avec Philippe
-  Questionnaire enquête clubs : Première version à faire évoluer avec les nouveaux axes
-  Challenge Podium des Provinces : Définition du format en cours
-  TI M18 Valence : Conflit de dates avec finale départementale, décision attendue lundi

Discussion par personne

Elsa :

Présente les nouveaux projets fédéraux, notamment le système "Reconquête" avec affiliation sur 3 ans à tarif préférentiel (19€ pendant 2 ans, puis 37€). Évoque les défis du Challenge Podium des Provinces pour créer une compétition régionale attractive. Souligne l'importance du développement du soft volley avec deux référents régionaux. Aborde la problématique des équipements sportifs et la nécessité de diversifier les pratiques (outdoor, para volley).

Philippe :

Apporte son expertise technique et administrative, particulièrement sur les relations avec le rectorat. Explique les changements organisationnels : "maintenant nous avons été complètement absorbés au niveau régional par le rectorat". Propose une approche prudente pour les courriers administratifs et suggère des partenariats avec des sites prestigieux comme le CREPS de Vichy pour le team building. Met en garde sur les coûts des équipements scolaires (14€/heure au lycée Lumière).

Céline :

Très active sur plusieurs dossiers de développement. A finalisé un dossier complet de team building avec tarification (2500€ minimum pour ateliers courts). Travaille sur l'enquête clubs pour identifier les besoins territoriaux. A compilé un fichier exhaustif des équipements sportifs régionaux. Soulève des questions pratiques importantes : "est-ce que c'est vraiment à la Ligue de faire la chasse au gymnase, ou est-ce que ce n'est pas plutôt au club ?".

Alexandre :

Apporte son expérience terrain, notamment sur les pratiques FSGT et les contraintes familiales des joueurs loisir. Observe que "90% des joueurs FSGT, c'est ceux qui ne veulent plus jouer le week-end". Propose de faire des sondages auprès de ses équipes pour tester l'intérêt pour de nouvelles compétitions. Évoque les difficultés de déplacement et de financement pour les équipes amateurs. Confirme son engagement dans le développement du volley assis.

Sébastien :

Technicien expérimenté qui souligne les contraintes opérationnelles. Met l'accent sur la problématique cruciale des équipements : "c'est les gymnases qui manquent". Propose une approche pragmatique pour le développement, privilégiant le local avant le régional. Suggère de facturer les prestations externes comme Altigliss. Apporte son expertise sur les formations et l'animation beach volley.

Emma :

Représente la perspective du Cantal, soulignant les spécificités territoriales. Met en garde sur les contraintes de déplacement pour les équipes rurales : "pour quelque chose de régional, tout de suite, ça ferait des plus gros déplacements". Confirme que les pratiques en semaine sont déjà bien établies localement mais que l'élargissement régional pose des défis logistiques.

Madeline :

Arrivée tardive, représente la Drôme-Ardèche, département pilote pour le développement du soft volley. Son comité est identifié comme référence pour l'organisation de championnats soft volley avec deux dates banalisées au calendrier.

Questions soulevées

Problématique des équipements sportifs :

Manque criant de gymnases disponibles, aggravé par la hausse des tarifs (11-14€/heure dans les établissements scolaires). Sébastien alerte : "on paye les 20 ou 30 ans de non-construction de nouveaux équipements". Solution envisagée : courriers au rectorat pour l'ouverture des établissements scolaires.

Concurrence des fédérations affinitaires :

Problème de double affiliation FSGT/UFOLEP vs FFVB. Nécessité de clarifier les obligations réglementaires et de développer une stratégie de "reconquête" des clubs. Les mairies commencent à conditionner les créneaux à l'affiliation FFVB.

Adaptation des formats de compétition :

Défi de créer des compétitions attractives pour les joueurs loisir qui refusent les déplacements week-end. Nécessité de trouver un équilibre entre proximité et niveau de jeu pour le Challenge Podium des Provinces.

Développement des pratiques émergentes :

Soft volley en expansion mais manque de structure compétitive. Snow volley en perspective des JO 2030 mais pratique saisonnière limitée. Beach volley toute l'année mais contraintes météorologiques hivernales.

Actions détaillées

- Finalisation courriers rectorat : Reformuler les demandes d'ouverture des établissements scolaires avec approche diplomatique - Philippe - Avant prochaine réunion
- Validation questionnaire clubs : Intégrer les suggestions (location gymnases, pratiques extérieures) et soumettre au CODIR - Céline - Novembre 2025
- Recherche référent volley assis : Contacter Jocelyn Truchet et Damien Bouvat - Elsa – Immédiat

- Définition Challenge Podium des Provinces : Étudier les formats FSGT/UFOLEP et proposer un modèle adapté - Équipe développement - Décembre 2025
- Validation projet team building : Présenter le dossier complet au CODIR pour approbation - Céline + Elsa - CODIR novembre
- Communication projet Reconquête : Diffuser l'information aux comités et clubs via Dorian - Elsa - Après retour de Dorian
- Sondage équipes loisir : Tester l'intérêt pour nouvelles compétitions auprès des équipes FSGT - Alexandre - Octobre 2025
- Recensement équipes soft volley : Identifier le nombre d'équipes pratiquant le soft sur la région - Équipe développement - Novembre 2025
- Distribution fichier gymnases : Transmettre aux comités départementaux pour redistribution ciblée aux clubs - Céline - Après validation questionnaire
- Négociation Altigliss : Facturer les prestations techniques pour l'événement 2026 - Sébastien + Elsa - Lors de la sollicitation

Points à clarifier

- TI M18 Valence : Confirmation du décalage au vendredi 8 pour éviter conflit avec finale départementale - Décision attendue lundi
- Format Challenge Podium des Provinces : Choix entre modèle semaine/week-end, nombre d'étapes, niveau de compétition visé
- Périmètre d'action Ligue vs Comités : Répartition des responsabilités pour la prospection gymnases et le développement local
- Stratégie fédérations affinitaires : Approche pour récupérer les clubs FSGT/UFOLEP sans créer de tensions
- Financement team building : Validation des tarifs proposés et modalités d'assurance pour prestations externes
- Snow volley JO 2030 : Confirmation du statut sport d'exhibition et implications pour le développement régional
- Calendrier soft volley : Coordination avec les dates départementales et organisation finale régionale

Prochaines échéances :

- CODIR : Lundi 15 septembre 2025 - Validation nouveaux membres commission :
François Deroux / Sébastien Goudal / Philippe Marta / Hugo Poncet
- JAPS départementales : Mercredi 13 septembre dans plusieurs comités
- CODIR novembre : Présentation questionnaire clubs et projet team building

Actions immédiates :

- Suivi décision TI M18 Valence (lundi)
- Contact référents volley assis
- Finalisation courriers rectorat

La réunion se termine à 22h30 avec les remerciements du coordinateur et les souhaits de bonne soirée aux participants.

**La Présidente de la Commission
Elsa Durieux**